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Le syndic de Montreux, M. Laurent Wehrli, ä la

ceremonie des morts pour la patrie, 1er aoüt

2011.

Toutes les photos ® Bat chars 17.

Politique

Interview : « Ma preference est d'etre dans la locomotive plutöt que regarder passer les trains »

Laurent Wehrli

Syndic de Montreux, vice-president du Grand Conseil, President de la Föderation suisse des sapeurs-pompiers

Vous etes actuellement incorpore ä l'Etat-major
de la brigade d'infanterie 2. Avez-vouspu mettre
en pratique l'experience de l'armee dans votre
vie politique

Oui absolument, les cours suivis dans les ecoles centrales
I et II sont applicables dans ma vie politique, mais ne
sont certes pas transposables dans leur integralite. Les
objectifs ä atteindre different, mais certains elements
sont similaires. La planification, l'apprehension d'un
Probleme, l'appreciation d'une Situation, la reflexion
quand ä ses propres capacites, Celles de Lautre, trouver
des Solutions sont des principes importants pour les deux
milieux. Nous retrouvons donc des sujets communs, et
heureusement d'ailleurs.

Peut—on dire que les differents munieipaux
correspondent aux chefs de cellules dans un
bataillon

On peut partiellement faire cette correlation, mais
lequivalence ä des ministres qui auraient des

departements serait plus adaptee. Un municipal participe
ä un College, il est donc comme un chef de cellule qui
apporte ses connaissances et ses experiences dans le
Processus decisionnel. Mais il est aussi le leader de
son departement, le parallele serait le commandant de

compagnie ou de bataillon car il a responsabilite dans sa
sphere de competence et liberte de manoeuvre.
Dans cette comparaison des elements ne concordent pas:
une municipalite est un Organe consensuel, elu par le
peuple, soumis au conseil communal. Elle a des voies de
referendum et d'initiative pour la population, ce qu'un chef
militaire n'a pas. Un commandant militaire est, dans une
hierarchie verticale, un leader. En politique nous avons
d'autres influences, nous devons faire des compromis. Un
responsable politique tel qu'un syndic doit s'adapter.
L'experience militaire qu'on offre ä un jeune de 20-21
ans d'etre commandant de compagnie, chef de section
°u meme chef de groupe est vraiment magnifique. Sorti

de l'ecole d'officier, il prencl ses responsabilites et met en
pratique la matiere apprise. Cette Situation est vraiment
un cadeau qu'on offre ä un jeune.
Une interaction existe entre vie economique, vie
professionnelle, vie politique voire meme vie sociale et
armee.

Le parti de votre predecesseur, le PSS, est pour
la suppression de l'armee. Le votre, le PLR, est
pour le maintien d'une armee. Allez-vous garder
la tradition d'une presence militaire le 1er aout

Oui bien sür. Dans une journee de fete nationale, la

presence militaire est vraiment tres importante. L'armee
a un röle non negligeable, dans le souvenir et dans le
futur. Sa fonction est tres importante pour notre pays,
notamment parce que l'armee suisse est composee
essentiellement de miliciens, donc des citoyennes et
citoyens qui sont quelques jours par annee en uniforme, et

representent ainsi le peuple suisse. Les autorites doivent
garder une presence militaire le 1er aoüt.

La commune de Montreux est-elle dotee de
Processus en cas de conflit

Une commune, et son plus haut representant, ont des

responsabilites en matiere de securite publique. Donc
en cas de conflit, nous devons nous doter d'une conduite
d'approvisionnement de la ville et de la population.
Une gestion pour que la vie economique puisse se

poursuivre. Avant d'en arriver la, un syndic a d'autres
preoccupations publiques, dans les domaines de la police,
defense incendie et protection civile. Nous exerqons
regulierement cette chaine appelee « protection de la

population, » particulierement la montee en puissance.
Un des buts de notre legislature est la mise ä jour du plan
d'intervention.

Nous sommes actuellement sur la place du
marche de Montreux, non loin de l'Auditorium
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Le defile, mene par les Milices vaudoises, en ville de Montreux le 1er aoüt

2011.

Stravinski oü le Montreux Jazz Festival a lieu.
Est-cequeVarmee estimpliquee dans leprocessus
de securite

Non, car premierement les moyens de la ville et quelques
renforts cantonaux suffisent pour satisfaire les besoins en
securite. Deuxiemement nous sommes dans une Situation
de securite civile et non pas armee ou conflictuelle. En
revanche, nous accueillons tres souvent des militaires
ä notre centrale de coordination et d'engagement. Iis
ont ainsi la possibilite de voir la gestion d'une teile
manifestation.

Vous etiez dans Vartillerie, pensez-vous qu'un
combat avec Vartillerie lourde serait probable
en Suisse? Dans les zones urbaines

Qu'est-ce qui est probable? Lorsqu'on voit ce qui s'est

passe dans Oslo, on imagine ce qui pourrait se passer
ailleurs dans le monde. Dans le contexte europeen actuel,
des batailles rangees de chars avec appui terrestre et
appui aerien sont difficilement imaginables en Suisse,
aujourd'hui. Cette Situation ne devrait pas etre le risque
le plus probable auquel nous serions confronte. Pas dans
les 4-5 prochaines annees et j'espere evidemment jamais.
J'estime que comme la societe, l'armee doit etre mobile.
Nous devons avoir l'armee d'aujourd'hui, visualiser celle
de demain et reflechir ä celle d'apres-demain. Cette
mobilite a un coüt, celui-ci depend des priorites octroyees.
J'estime que les chambre föderales doivent decider
rapidement des misions de l'armee, en decouleront les

moyens financiers necessaires. Lorsque nous ecoutons
les chambres föderales, surtout ä la veille d'election, nous
entendons tout et son contraire.

Pourquoi avez vous suivi une carriere militaire

Une de mes motivations et de pouvoir servir mon pays. Je
suis engage politiquement, mais suis aussi President de
la föderation suisse des sapeurs-pompiers. Ma preference
est d'etre dans la locomotive plutöt que regarder passer

La delegation du bataillon de chars 17, avec la SVO Groupement Est et les

artilleurs des Milices vaudoises.

les trains. Grader ä l'armee etait donc pour moi naturel.
J'etais aussi convaincu des le debut qu'une formation
militaire est une ecole de vie extraordinaire et maintenant
je le confirme.

Queis sont vos meilleurs Souvenirs d'armee

L'aspect de la camaraderie et toutes les formations
acquises sont d'excellents Souvenirs. Les «belles
victoires» obtenues le sont aussi. Mais parfois, les

meilleurs souvenirs sont lies ä des erreurs : ainsi, par
exemple, si j'ai blesse un homme par une remarque mal
exprimee alors je dois apprendre du feedback A titre
personnel, ce genre d'elements m'ont fait grandir et sont

graves dans ma memoire.

Que souhaitez-vous aux soldats et aux cadres du
bat chars 17?

D'abord une belle meteo teile qu'aujourd'hui 1er aoüt
et non pas celle des deux semaines precedentes. Bien
entendu un cours de repetition sans accident. J'ai
malheureusement dü gerer des accidents meme mortels ä

l'armee et öter ces evenements tragiques de ma memoire
est impossible.
Soignez la camaraderie, soignez la formation et sachez en

profiter des deux.

L.W.

Propos recueillis le 1er aoüt 2011 ä Montreux,
par l'of spec Eddy Fazan.
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